

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO
GOBIERNO MUNICIPAL DE TEQUILA 2007-2009
Guillermo Cordero García

“Ser mejores de lo que fuimos ayer es un reto que nunca termina”

Al comenzar el año, volteábamos para darnos cuenta de que habíamos superado muchas expectativas, logramos cifras récord y la población hizo sentir que lo notaba. Estos 12 meses que están por concluir, tuvimos que superar a nuestra mayor competencia: nosotros mismos.

Ser mejores de lo que fuimos ayer es un reto que nunca termina. Requiere de estar más atentos, redoblar esfuerzos, trabajar con mayor unidad y no flaquear ante las dificultades. Me da gusto, y así se lo he hecho sentir a mis compañeros regidores, directores, jefes de área y personal del Ayuntamiento, que hemos logrado nuestras metas.

Tequila, como Pueblo Mágico y como parte del Patrimonio de la Humanidad por su paisaje agavero, ya se consolida como un destino turístico y el reflejo de ello se puede notar en la cotidianeidad. Los beneficios se observan en nuestra calidad de vida. Contamos con calles, escuelas y servicios más dignos, a la altura de lo que merecemos. Hoy, tenemos un municipio más seguro, con infraestructura turística, más obra pública, más limpio, con mejores oportunidades para crecer en todos los sentidos y lo mejor de todo, es que la inercia de lo que hemos logrado nos permitirá estar cada día más satisfechos.

I. TURISMO Y ECONOMÍA

Fomento Turístico

En este segundo año de trabajo como Gobierno Municipal, hemos comprobado que el turismo es capaz de generar bienestar en nuestro Pueblo Mágico. En un mundo globalizado y asediado por una crisis económica inminente, hemos mantenido un crecimiento turístico del 11% en comparación del año pasado, al recibir a casi 180 mil visitantes que han dejado una derrama económica de 24 millones de pesos, sin contabilizar el turismo y el consumo de paso, del que no se puede tener un registro por su naturaleza.

Estas cifras nos dejan la responsabilidad de ofrecer más y mejores servicios. Así es como decidimos certificar a los guías de turistas con el apoyo de Secretaría de Turismo, Universidad de Guadalajara y el Instituto Tecnológico Superior de Tequila.

Además, en coordinación con Tránsito y Vialidad regularizamos los transportes turísticos que ahora cuentan con medidas de seguridad y un seguro para el viajero y daños a terceros.

Sin embargo, esta labor queda incompleta si no tomamos conciencia todos los tequilenses acerca de quiénes somos y de las razones que nos convierten en uno de los destinos turísticos más visitados de Jalisco. Por eso implementamos el programa Cultura Turística en Mi Escuela, dirigido a niños y niñas de cuarto a sexto de primaria y continuamos con el programa Guardianes del Patrimonio.

Desarrollo social y económico

En una época como esta, donde la economía parece venirse abajo, comenzamos a redoblar esfuerzos para apoyar el autoempleo. Así, a través del Servicio Nacional del Empleo, la Secretaría de Promoción Económica y la Secretaría de Desarrollo Rural, entregamos casi 360 mil pesos a negocios de alimentos, cerrajería y pailería, así como a talleres automotrices y de fabricación de muebles, herrería y artesanía.

A través del Programa Municipal para la Sustentabilidad de la Producción del Agave y Tequila (PROMUSPAT), apoyamos con la venta de 4 mil toneladas de agave a Tequila Sauza y Tequila Cuervo. Esto ha beneficiado a los productores con ingresos totales de 5 millones y medio, que benefician a 170 productores de nuestro municipio.

Una de nuestras principales preocupaciones son nuestros ancianos, a quienes atendemos en coordinación con el Gobierno Federal y el Gobierno Estatal. Inicialmente el programa 70 y Más sólo estaba destinado a las comunidades rurales y gracias a la alta sensibilidad social del Gobierno del Estado de Jalisco, estamos apoyando a nuestros adultos mayores de la cabecera municipal, con una inversión total de 9 millones 200 mil pesos, casi el doble que en 2007.

Así es como llegamos a la gente más necesitada del Municipio, a través del Programa Mejora Tu Casa, donde instalamos baños ecológicos, equipos para almacenamiento de agua y cemento para piso en zonas marginadas, con una inversión total de casi 3 millones de pesos que benefician a mil familias.

Además, consideramos como un logro de esta administración crear, en coordinación con DIF Municipal, un centro de distribución de la Asociación Mexicana de Bancos de Alimentos. El Banco de Alimentos de Tequila ya comienza a trabajar con el apoyo del Gobierno del Estado y el Gobierno Municipal, y estamos seguros de que contaremos también con la ayuda de los tequilenses.

II. SERVICIOS Y OBRAS PÚBLICAS

Obra Pública

Con el objetivo de mejorar la imagen de nuestro destino turístico, es necesario fortalecer toda la infraestructura que demanda la población

y quienes nos visitan. Por eso hemos conseguido una inversión histórica en obra pública. Este año gestionamos y ejercimos directamente 52 millones y medio de pesos a través de los programas: Proyectos Estratégicos, Pueblos Mágicos, Fondo Complementario para el Desarrollo Regional, Escuela Sana, Programa de Acción Comunitaria Estatal, 3x1 Estatal, Fondo de Inversión Social de Emergencia y el Ramo 33, además de los casi 30 millones de pesos que ejerce directamente la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en la pavimentación del camino Santa Rosa – El Salvador.

Ustedes han visto los resultados en obras como el Hornero de Carga, la Segunda Etapa del Boulevard, la construcción de la calle Bertha Hernández Montaña a un costado de la Unidad Francisco Javier Sauza en el adoquinado de calles como La Cofradía o el empedrado de colonias como Lomas del Paraíso y el parador gastronómico de la calle niños héroes con Boulevard.

De esta forma, hemos empedrado 19 mil y adoquinado más de 14 mil metros cuadrados en las calles de Tequila y otras localidades del Municipio.

Cabe mencionar que nuestro compromiso, al inicio de la administración, fue que la obra se realizara con trabajadores y proveedores tequilenses, criterio que se ha cumplido cabalmente, generando así empleo para más de 600 familias.

Servicios generales

Esta obra no quedaría completa si no ofreciéramos servicios públicos de calidad. Por eso, para mejorar los servicios de agua potable en todo el Municipio, cambiamos y reparamos bombas de agua en El Texcalame, El Medineño, El Olvido, Santa Ana y El Indio con una inversión de 400 mil pesos.

Ampliamos la red de agua potable y alcantarillado en el Rastro Municipal, colonia Lomas del Paraíso, prolongación Chulavista y La Culebra, e introdujimos tubería de agua potable y drenaje para colonia Lomas del Paraíso, sumándose a la rehabilitación y sustitución de tuberías de agua y drenaje en las calles que se han empedrado y adoquinado.

En este rubro, uno de los logros más importantes ha sido la construcción de una caja de almacenamiento de agua potable con capacidad de 120 mil metros cúbicos para mejorar el abastecimiento en, al menos, cinco colonias de la cabecera municipal, con una inversión superior a los 126 mil pesos.

Aseo Público

Mantenemos la calidad en los servicios públicos que ofrecemos a los tequilenses. Por eso adquirimos un contenedor de 3 toneladas y más equipo de limpieza.

Armamos cuadrillas de aseo en la Carretera Internacional, arroyos, La Fundición y Camino Real, además de que continuamos la limpieza en espacios públicos como la Plaza Principal, el atrio y los mercados, para mejorar el aspecto de nuestro Pueblo Mágico.

También nos dedicamos a la capacitación de los pepenadores del vertedero municipal para prevenir incendios y esto se reflejó en la disminución de humo contaminante que notamos este año.

Exhorto a todos los tequilenses a tomar conciencia de la importancia que tiene mantener una imagen limpia de nuestro Pueblo Mágico, contribuyendo con el aseo del frente de sus casas y de los espacios públicos, la clasificación de los residuos domésticos y su colaboración al sacar los desperdicios cuando se acerca el camión recolector.

Alumbrado

Convencidos de que el alumbrado público es factor de seguridad pública y a pesar de que es uno de los rubros donde casi no se nota el recurso invertido, que este año fue de casi un millón de pesos, dimos mantenimiento a lámparas y completamos 560 metros lineales de alumbrado público en las calles Abasolo y Bertha Hernández Montaña, así como en la segunda etapa del entronque, mejor conocido como “Las banquitas”.

Además, concluimos la electrificación de localidades de la sierra Norte como Las Joyas, Carrizal, La Estima, Lagunilla, El Ixmoleque, La Cumbre y El Tepetate, en una inversión de 4 millones 300 mil pesos. Asimismo, se trabaja en la electrificación de las colonias de El Guamuchil y la Mojonera con una inversión de casi un millón de pesos

Padrón y Licencias

En el área de Padrón y Licencias, recaudamos 3 millones 800 mil pesos bajo el concepto de licencias y trabajamos en la regularización de locales como los del Mercado Municipal y otros que contaban con adeudos de varios años o que no estaban registrados.

III. EDUCACIÓN, SEGURIDAD Y SALUD

Educación

Cuando una sociedad crece en educación, se nota en todas las áreas. Por eso, el programa Lunes Cívico nos ha servido para conocer los problemas que enfrentan nuestros niños y estudiantes.

En la actualidad, trabajamos con el programa Escuelas de Calidad en 31 planteles, donde hemos invertido 670 mil pesos en

reparaciones, la adquisición de equipos de cómputo, material didáctico y en la construcción de un aula de usos múltiples y un domo.

A través del programa Escuela Sana dimos rehabilitación y mantenimiento a 49 planteles con una inversión de casi dos millones de pesos, mientras con el CONAFE, invertimos 500 mil pesos en construcción de aulas en comunidades como Las Vírgenes y El Orito, además de módulos sanitarios en San Pedro de los Landeros y Las Anonas.

Uno de nuestros logros más recientes y significativos ha sido conseguir la apertura de un módulo de Educación Media Superior a Distancia en El Salvador, que atiende la demanda de estudiantes de las diferentes localidades de la sierra.

Para evitar que nuestros niños y jóvenes dejen de estudiar, con el programa Estímulos a la Educación Básica y Oportunidades de los gobiernos Federal y Estatal y Municipal, las familias recibieron este año un millón 270 mil pesos divididos entre becas, alimentos y útiles escolares, para que niños y jóvenes continúen su educación.

Con la inclusión de los programas Llega, de la Secretaría de Desarrollo Humano, hemos entregado casi medio millón de pesos en apoyos en efectivo para transporte a estudiantes y personas con discapacidad, así como en bicicletas para quienes cursan la educación básica en la cabecera municipal y 21 localidades.

Fomento Deportivo y Juventud

Para que cada vez se acerquen más las familias al deporte, hemos mejorado las instalaciones de la Unidad Deportiva 24 de Enero con una inversión de más de 200 mil pesos, a los que se suman 3 millones 160 mil pesos que hemos gestionado con el Gobierno Federal y Estatal para continuar con la obra del Domo.

Además, apoyamos con material deportivo, entrenamiento y viáticos a dos atletas destacados de Tequila: Vidalet Casas Jacobo, futbolista del equipo Chivas, y Juan Carlos Mariscal Rivera, quien ha mostrado resultados este año al convertirse en el atleta con más triunfos en el Estado.

Este año abrimos las Escuelas Deportivas Municipales de Voleibol y Básquetbol, proyectos de suma importancia para el desarrollo integral de niños y jóvenes que darán frutos en el deporte de alto rendimiento.

La atención a los jóvenes ha sido una de nuestras mayores preocupaciones, por eso continuamos con el programa Cine MUNAT, realizamos 14 conciertos y diseñamos el programa Tequila Saludable, para el cual recibimos el apoyo del Instituto Mexicano de la Juventud y el Instituto Jalisciense de la Juventud de 100 mil pesos, aplicados para hacer actividades de concientización para jóvenes y crear el Espacio Poder Joven.

También impulsamos a la cultura con el apoyo continuo a los artesanos al gestionarles un espacio, con la continuidad de los talleres artísticos y exposiciones en el Museo Nacional del Tequila, así como la presentación de grupos de calidad en la Plaza Principal donde ofrecemos a los visitantes espectáculos cada semana. Lo anterior, no sería posible sin el apoyo de la Secretaría de Cultura, con quien comenzamos la segunda etapa de la Casa de la Cultura que consiste en la construcción de un Auditorio.

Seguridad

Estamos convencidos de que la mejor manera de evitar la inseguridad es partir de la educación. Por eso hemos implementado, en coordinación con las secretarías de Seguridad Pública y de Vialidad y Transporte, programas en las escuelas, donde niños y

jóvenes aprenden reglamentos y medidas de seguridad. Estos proyectos son la Semana de la Cultura Vial, la Gira Preventiva, el programa DARE, así como el programa Adolescentes Descifrando su Naturaleza en planteles de nivel preescolar, al medio superior.

Nos integramos al Diplomado de Homologación en Formación Inicial para Policía Municipal, al ciclo de conferencias sobre reacción inmediata y al programa Inducción para la Salud, impartidos por la Secretaría de Seguridad Pública, y aplicamos periódicamente pruebas de antidopaje a todos nuestros elementos, con el fin de tener cada día un cuerpo policíaco mejor equipado, capaz y confiable.

Por otra parte, de manera permanente invitamos a la población a no conducir en estado de ebriedad y a hacer caso de las normas de seguridad, para cumplir con la parte que nos corresponde como ciudadanos, toda vez que la seguridad, como cualquier servicio público, es responsabilidad de todos.

IV. GOBIERNO

Difusión y Relaciones Públicas

La labor para atraer visitantes ha sido constante. Por eso hemos conseguido difundir nuestro municipio a través de programas de televisión y producciones cinematográficas provenientes de varios Estados de la República y de países como Canadá, Argentina, Venezuela, Colombia, Francia y Alemania, que nos garantiza llegar a los ojos y oídos de toda Europa y América Latina.

Mantener informada a la población ha sido una labor fundamental para mostrar a un Gobierno transparente. Por lo anterior, continuamos con una comunicación constante en los medios locales, por los cuales damos a conocer cada obra y actividad que emprendemos. Además, nuestra página web ayuda a reforzar este

ámbito, pues en ella damos a conocer nuestras noticias, reglamentos, actas de Ayuntamiento, la cuenta pública y sueldos de todo el personal que labora en el Gobierno Municipal a más de 100 mil personas que han ingresado este año, de manera que hoy nos consolidamos como un Gobierno transparente en el ejercicio de sus recursos.

Así como mantenemos una cercanía con la población, colaboramos de manera conjunta con empresas e instituciones al coordinarnos para llevar a mejor término actividades masivas como el Aniversario de la Fundación de la Villa de Santiago de Tequila que se consolida como la fiesta mexicana por excelencia, el Festival del Agave, Festival Cultural de Mayo, Expo-Fhegarsa, Festejos Patrios, Fiestas de Octubre, Festival Internacional de Cine Tercer Milenio y Feria Nacional del Tequila.

Participación Ciudadana

A través del programa Miércoles Ciudadano, hemos atendido a la cabecera municipal, sus colonias, delegaciones y rancherías. Abrimos la Unidad de Transparencia, donde atendimos satisfactoriamente las solicitudes hechas.

Además, sostuvimos reuniones con los vecinos de cada una de las obras que realizamos, para informar los pormenores de éstas y escuchar sus opiniones. De esta forma, no movemos una sola piedra si los vecinos no están conformes con el proyecto que se va a realizar.

Sindicatura

A través de la Sindicatura, en coordinación con la Dirección Jurídica, elaboramos y aprobamos por parte del Honorable Ayuntamiento de Tequila, el Reglamento del Gobierno y la Administración Pública para el Municipio.

Además, realizamos 10 manuales de procedimientos administrativos e impartimos los cursos de capacitación: “Acciones de autoridad dentro del marco legal” y “Empatía y valores dentro del servicio público”.

Hacienda

A través de las aportaciones de la ciudadanía y dependencias, al 31 de octubre de este año hemos mejorado nuestra administración de recursos, tomando en cuenta que contamos con 5 veces más existencias que el año pasado, al tener 27 millones de pesos en tesorería, luego de ingresar 122 millones y egresar 95 millones de pesos, reflejo de la cantidad de proyectos gestionados y ejecutados.

Nuevos servicios

Con la finalidad de evitar traslados costosos para realizar algunos trámites, como Gobierno Municipal hemos conseguido que se instale una oficina del Registro Público de la Propiedad, así como otra de la Procuraduría Federal del Consumidor y una más de la Procuraduría Social que prestan servicios eficaces y eficientes a la población no sólo de Tequila, sino de la región.

AGRADECIMIENTOS

En la recta final de esta administración, nos queda claro que cada uno de los logros que aquí se han mostrado es el resultado del trabajo en equipo. En primera instancia, agradezco el apoyo del Gobierno Federal, encabezado por Felipe Calderón Hinojosa, y de manera muy especial al Gobierno de Jalisco, a cargo de Emilio González Márquez. Ambos son los líderes de un engranaje que permite que Tequila cuente con recursos para crecer, para elevar la calidad de vida de sus habitantes y para recibir dignamente al turismo regional, nacional y extranjero.

El reto para 2008 era grande, pues debíamos superar un año en el que conseguimos romper bastantes marcas. Este equipo del que me manifiesto orgulloso en cada oportunidad, conformado por regidores, directores, jefes de área, personal de confianza y trabajadores, han demostrado que están para grandes metas.

También quiero agradecer a quienes integran el Honorable Ayuntamiento de Tequila, con quienes he trabajado para empezar la consolidación de un municipio cada vez más seguro, ordenado y con mejores servicios. Agradezco así a María Guadalupe Gómez Hernández, Abraham Meléndrez González, Gilberto Arellano Sánchez, Rosa Elena Lizaola García, Luis Antonio Benitez Rubio, Raudel Raygoza Gámez, Raúl Rocha Zúñiga, Sergio González Castañeda, Luis Santos Pulido, y Miguel Ortega Sánchez con quienes además mantengo una relación afectiva, lo que nos ha permitido sacar los acuerdos de las 35 sesiones ordinarias y 11 Extraordinarias de forma unánime, anteponiendo el bien común al interés personal o de partido.

A dos años, el compromiso del Gobierno Municipal de Tequila 2007-2009 sigue siendo con los tequilenses, sin importar edad, condición social filiación política o creencia. Continuamos con el objetivo de ser una autoridad cercana, capaz de escuchar sus propuestas y observaciones para servir cada vez mejor. Sabemos que el periodo que está por venir implica distracciones, y a eso se suma una crisis mundial ante la que nos debemos comportar de la mejor manera: trabajando. Lo anterior, no hará que detengamos el paso, porque en cada oportunidad insistimos en que no podemos caminar solos, pues estamos convencidos de que cada que trabajamos en equipo, sociedad y gobierno juntos, todo se puede lograr.

Guillermo Cordero García

